

DIARIO DE BADAJOZ

DEL MIERCOLES 8 DE MARZO DE 1809.

San Juan de Dios F. y S. Julian Arzobispo de Toledo.

Murcia 21 de Febrero.

Una persona de carácter, que ha desembarcado en Cartagena con las demas que vinieron en la Proserpina, nos ha hecho la relacion siguiente.

“La Proserpina que salió de Cartagena para conducir á Trieste al Barón de Stregonot, encargado de negocios de la corte de Petersbourg en la España, ancló á su ida en el puerto de Malta. Es difícil figurarse el entusiasmo y amistosa cordialidad, con que los oficiales y demas que iban en dicha embarcacion, fueron recibidos por los ingleses. Cada uno se excedia al otro en obsequiarlos, altercando todos sobre quien debía llevarse alguno á su posada. Igual, y si cabe, mas fino tratamiento recibieron á su arribo en Trieste, cuyos habitantes explicaron bastante el afecto y consideracion, con que miran á los Españoles. Un soldado, un marinero que leia una proclama, un diario, ú otro impreso de España, se veia rodeado á cada momento, y con la mayor ansia por una multitud inmensa; que daba señales nada equivocadas del aprecio que hacia del noble esfuerzo, con que los Españoles rehusan someterse al

yugo de Bonaparte, y quisieron á costa de su sangre restablecer en su trozo al mas desgraciado, pero el mas querido de los Monarcas."

En el correo inmediato daremos por extracto una carta escrita en Jafa, en que se relacionan las desgracias ocurridas en la Tierra santa de Palestina, ó quema del magnifico templo del santo Sepulcro del Salvador, y Monasterios que le rodean.

Reus 11 de Febrero.

Marchó con efecto el Señor Lazan con su division ácia Mequizenza, y creemos que á estas horas estará muy próximo al enemigo, y en estado de socorrer á Zaragoza, á no ser que le hayan dexado el paso franco; porque segun corre la voz por aquí, hacian los franceses movimientos, que indicaban que se trataba de levantar el sitio.

Nuestro ejército se organiza baxo un pie de severidad y disciplina que lo hará muy respetable. Se asegura mucho que en todos los lugares que ocupa el enemigo, como son Villafranca, Vendrell &c. se ha difundido una especie de epidemia, de la que mueren muchos diariamente, nacida sin duda de la miseria y escasez de víveres.

Ayer se embarcaron en Tarragona para Sicilia como unos 200 desertores del ejército enemigo, cuyo número creemos se aumentará con las noticias del buen trato que les damos, y lo fácil que les será el regresar á su patria. Hoy se han pasado 65, y nos han asegurado, que á la primera ocasion harán lo mismo la mayor parte de los italianos y polacos, que han sido arrastrados, para ser las victimas de la ciega ambicion del pérfido Corzo.

Marresa 12 de Febrero.

De Tortosa escribe el Excelentísimo Señor Lord Don Carlos Doyle a este Sr. Gobernador Don Ventura de Vallgornera con fecha de 3 del corriente lo que sigue.

"Amigo mio: comunique V. de mi parte á los Seño-

res de la real y ostentada Junta de esta Ciudad, que las noticias que tengo del Ministro Ingles sobre las acciones que han tenido los ingleses con los franceses son las mas lisongeras: en todas partes fueron estos arrollados completamente: los detalles no los tenemos; pero de oficio sabemos que fueron derrotados los franceses en todas las funciones con mucha pérdida, particularmente de su caballería destacada por Bonaparte para impedir que los ingleses se reuniesen con el Marques de la Romana. Nuestra caballería cargó de improviso sobre la del enemigo: quatro minutos duró la accion, y el resultado que han publicado en Zamora es que la caballería enemiga fue totalmente arrollada y dispersada, quedando prisioneros un General, dos Coroneles, 31 oficiales y 1044 soldados, y muchísimos muertos y heridos.

Bonaparte pensó despues de la funcion que seria mejor volver atras á Valladolid, lo que verificó el 4 de Enero.

Acabo de enviar al Sr. Reding la gaceta con noticias de tres de estas funciones que serán publicadas en Tarragona.

Ya han llegado en el bergantin ingles que despaché de Alicante los tres millones para Cataluña, y dentro de unos quince dias tendremos 15 mil fusiles con municiones correspondientes.

No olvidaré mis amigos de Manresa, que seguramente merecen las gracias de todo buen español.

En el día tengo los ojos sobre mi amada Zaragoza, y la socorreré ó moriré.

En la última carta que tengo de mi amigo Palafox me dice: "Que el bombardeo no ha hecho casi ningun daño por ahora. Las bombas que no rebientan se las devolvemos y nos mantenemos firmes. Viva España. Viva nuestro Rey por quien moriremos todos. Gracias, querido de mi corazón, por tus buenas noticias: todos los de tu estimada Zaragoza claman por tí; pero no se rinden: aunque no quede un edificio, habitaremos las ruinas y nos defenderemos en ellas. Viva Inglaterra: viva España." Bendito sea él! ¡que bello sugeto! ¡con que ánimo escribe!

234
¿Quién será capaz de no sacrificarse para salvar á tan gloriosa é invicta Ciudad, y su héroe que la manda? Para siempre será inmortal Zaragoza.

Yo gracias á Dios estoy enteramente restablecido, y ahora me será preciso tener salud. A Dios amigo: B. S. M. = Doyle.

P. D. La division inglesa que se hallaba en Portugal, se embarcó en Lisboa, y ha desembarcado ya en Vigo para reunirse con Moore por mar en lugar de ir por tierra: 7 mil caballos y 16 mil infantes se embarcan al presente en Inglaterra para España; con estos tendremos en ella unos 13 mil caballos y 70 mil infantes, inclusa la division Hanoveriana.

Gerona 8 de Febrero.

Con fecha del 6 avisan desde Malgrat al Comandante General de la Vanguardia Don Mariano Alvarez, que los enemigos se ocupan en reforzar á los de Mataró, y asegurar su comunicacion en Barcelona; pero que nuestros bizarros Somatenes han formado en oportunas distancias unos hoyos, se sitúan en ellos, y con esta operacion causan al enemigo un gravisimo daño, particularmente esforzándose las fragatas inglesas en impedir los designios del enemigo.

Granada 25 de Febrero.

El 23 por la mañana salió de esta Ciudad con direccion al exercito de Andalucía, el primer batallon del regimiento de infanteria de linea de Uxixar, al mando de su Teniente Coronel Don José del Castillo: consta de mil doscientas plazas; este Cuerpo se compone todo de gente de excelente talla, robusta y aguerrida, y va perfectamente vestida.

CON SUPERIOR PERMISO.

Ayuntamiento de Madrid